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29 апреля в актовом зале корпуса «Г» состоит
ся торжественное собрание, посвященное Дню меж
дународной солидарности трудящихся.

В ПРАЗДНИЧНОЙ КОЛОННЕ
Сбор участников первомайской демонстрации 

состоится 1 Мая в 8 часов 30 минут по адресу: 
улица Ленина, 70.

Наша колонна пойдет под девизом: «Мир и мо
лодежь». Институтская колонна формирует зна
менную колонну Октябрьского района в составе 
250 человек. Около 200 человек вуза пойдут в 
знаменной колонне института, 100 человек соста
вят колонну спортсменов. В основной колонне пой
дут 440 человек. Е. СИНЕНКО,

председатель праздничной комиссии.
ПАМЯТИ в о ж д я

20 апреля в актовом зале корпуса «Г» состоял
ся митинг, посвященный 117-й годовщине со дня 
рождения Владимира Ильича Ленина. С докладом 
выступил доцент кафедры научного коммунизма
О. Н. Тимофеев.

В борьбе 
за мир

«Поддержим борьбу 
Чарльза Хайдера!» —
с таким призывом обра
тились к студентам и со
трудникам нашего инсти
тута комсомольцы меха
нико-технологического фа
культета.

«Товарищ! Ворьба за 
мир — твой гражданский 
и человеческий долг!»,
«Уже .седьмой месяц го
лодает американский аст
рофизик Чарльз Хайдер.
Ему нужна поддержка!»
— призывали студенты, 

организовавшие пост соли
дарности с доктором 
йайдером в главном кор

пусе института.
Подходили студенты, 

лггали обращение, стави
ли подписи. Вначале не
уверенно, с уточнениями: 
где именно подписаться? 
по группам или произ
вольно? можно ли своей 
ручкой? Потом уже сме
ло подписывались сами, 
звали товарищей. М. Дек- 
терев, студент группы 
ЭМ 42-1, приписал под 
своей фамилией: «Вы
голодаете более 187 дней.
Столько же шагов до 
Белого дома. Останови-

"" ЛЕКЦИИ КТО, ЕСЛИ НЕ ЛИДЕРЫ?
2 апреля состоялся общеинститутский научно- 

методический семинар «ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ МАС
ТЕРСТВО».

Профессор В. П. Соустии прочитал студентам II 
курса факультета автоматики и вычислительной 
техники показательную лекцию, которая привлек
ла значительное количество слушателей (присутст
вовало более 60 преподавателей). После лекции 
возникло оживленное обсуждение.

Доцент М. 14. Ларионов сделал доклад о новом 
методе контроля качества знаний студентов (ме
тод ранжирования), основанный па численном 
представлении итогов экзаменационных сессий. Ме
тод обеспечивает индивидуальную информацию о 
результатах обучения, достигнутых каждым сту
дентом. Метод ориентирован на повышение актив
ности и соревновательности в трудовых коллекти
вах академических групп. Семинар рекомендовал 
деканатам внедрять в порядке инициативы предло
женный метод в практику учебного процесса.

О. КЛУСС.

тссь! Вы нужны миру!» 
«Человек очень замеча
тельный, -— сказал, под
писавшись под обращени
ем, декан ТЭФ А. П. Цы
ганок, — не каждый спо
собен поступить так, кан
он! ».

Хайдер — отец трех 
сыновей, двух дочерей, 
американский ученый и 
гражданин, объявил голо
довку в поддержку тре
бований о безъядерном

мире. «Чарльз Хайдер 
готов пожертвовать сво
ей жизнью, чтобы под
черкнуть неотложность 
действий каждого из нас, 
живущих под угрозой 
ядерной войны». «Хай
дер — пример удиви
тельного подвига самопо
жертвования», — так от
зываются об этом чело
веке советские журнали
сты.

За два дня — 8 и 9

апреля подписи под об
ращением поставили 1270 
человек.

Текст обращения на 
английском языке и под
писи студентов и сотруд
ников нашего института 
уже высланы в адрес га
зеты « Комсомола с к а я
правда».

НА СНИМКЕ: идет
сбор подписей в защиту 
доктора Хайдера.

Фото Л. Шостак.

Положение дел комсо
мольской организации ин
ститута коротко я бы оха
рактеризовал так: нет у 
нашей комсомольской ор
ганизации сегодня авто
ритета среди студентов, 
сотрудников института, не 
пользуется она должным 
авторитетом у партийной 
и общественных органи
заций вуза.

В чем же причина? В 
нашем комсомольском ак
тиве немало добросовест
ных, работающих с пол
ной отдачей комсомоль
цев. Однако, анализируя 
работу комитета комсомо
ла и факультетских бюро, 
нетрудно увидеть, что 
комсомольская организа
ция в подавляющей ча
сти своих решений и дел 
замыкается на себе. Мы 
часто обсуждаем серьез
ные проблемы, назрев 
пше в институте, требуем 
друг от друга их реше
ний, по в отрыве от пар
тийной, профсоюзной ор
ганизаций, без непосред
ственного участия админи
стративно-управленческого 
аппарата, АХЧ решить 
эти проблемы комсомол 
не в состоянии.

В результате, казалось 
бы, добросовестный труд 
наших комсомольцев сво
дится к аппаратной суете, 
у студентов развивается 
недоверие к избранным 
ими же комсомольским 
лидерам, подбирать' и 
воспитывать, готовить 
комсомольские кадры в 
обстановке такого недове
рия практически невоз
можно, выдвижение на 
комсомольскую работу 
происходит по принци
пу — лишь бы не меня, 
комсомольцы и их выбор
ные органы оказываются 
как бы по разные сторо
ны баррикад.

Все сказанное отчет
ливо проявилось па по
следнем комсомольской 
отчетно выборной конфе
ренции института, где 
множество вопросов и 
претензий было высказа

но не по адресу, работа 
комитета комсомола бы
ла признана неудовлетво
рительной, и перед выбо
рами нового состава ко
митета комсомола почти 
половина делегатов по
кинула конференцию.

Отмечу, что вместе с 
недоверием выборным 
комсомольским органам 
развивается недоверие и 
пессимизм по отношению 
к деятельности руководст
ва института, ибо зачас
тую отношение к руково
дителям факультета или 
вуза складывается у сту
дентов через призму бес
помощности комсомоль
ской организации: если
комсомольские лидеры не 
могут отстоять те или 
иные интересы студен
тов — то кто же?

В чем искать выход из 
создавшегося положения? 
Последнее время много 
разговоров ведется вокруг 
проблемы развития сту
денческого самоуправле
ния. Существует уже про
ект постановления ЦК 
В Л КСМ о создании студен
ческих советов, наделен
ных большими полномо
чиями, обсуждается воз
можность создания раз
личных органов студен
ческого самоуправления. 
Идет дискуссия: нужны 
ли студенты — комен
данты общежития, нужны 
ли кураторы и т. д. Ду
маю. что не так важно, 
какие органы самоуправ
ления будут созданы в ин
ституте, важнее реализа
ция принципов самоуп
равления в деятельности 
всех органов управления 
в вузе.

В связи с этим предла
гаю: в соответствии с ос
новными направлениями 
перестройки высшего и 
среднего специального об
разования в стране обе
спечить во всех органах 
управления института 
представительство сту
дентов с правом решаю
щего голоса. С. точки зре-

(Окончание на 2-й стр.).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ !

орган парткома, ком итета влнем, профкомов и ректората нРпи J
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О ПОЛИТГРАМОТЕ 
И ЭФФЕКТИВНОСТИ 

АТТЕСТАЦИИ

ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ В ВАШЕЙ РАБОТЕ?

Идейно - политическое 
воспитание студенчества, 
формирование марксист
ско-ленинского мировоз
зрения, умения работать с 
людьми, развитие общей 
идейно-политической куль
туры — неотъемлемая 
часть учебно-воспитатель
н о ^  процесса в высшей 
школе. Как ни трудно 
признать, полноценных 
результатов в работе по 
идейно - политическому 
воспитанию студентов по
чти нет. Большинство 
студентов проявляют поч
ти полную неосведомлен
ность о текущих событи
ях современной полити
ческой жизни страны, не 
говоря о вопросах эко
номики. Многие считают, 
что комсомольский съезд 
«скоро будет», «уже 
был», «будет осенью», 
второкурсник уверен, что 
он не член профсоюза, так 
как студенты не входят в 
профсоюзы. Подавляющее 
большинство из опрошен
ных считают, что «СССР 
будет придерживаться мо
ратория на ядерные ис
пытания до первого взры
ва в США» и так далее...

Безразличие к поли
тической жизни страны
проявляется г. разных
формах. Можно ' сказать
без преувеличения, что 
идейно-политическая под
готовка основного KOHTITII 
гейта студентов неудов
летворительна. Работа в 
этом направлении оказы
вается действенной толь
ко для студенческого ак
тива, который, как мы 
знаем, составляет неболь
шую часть студенчества.

Главное, что необходи
мо сделать, — резко уси
лить контрпропаганду 
идейно - воспитательной 
работы. В бюро ВЛКСМ 
усилить спрос за низкий 
уровень политического 
кругозора, за слабую об
щественно - политичес
кую активность. Бюро 
В Л К С М уже рас
смотрело результаты ака
демической и обществен
ной работы студентов се
ми групп I курса и объя
вило выговор и строгие 
взыскания 34 комсомоль
цам за низкую общест
венно-политическую ак
тивность. В каждом слу
чае принималось конкрст-^ 
пое решение по устранс- ’ 
нпю недостатков.

Бюро ВЛКСМ, комсо
мольскому, профсоюзно
му активу уже пора по
думать о проведении об. 
ществеииых экзаменов по 
истории КПСС и другим 
общественным наукам. 
Необходимо использовать 
любую возможность для 
проверки идейно-полити
ческой подготовки сту
дента, вплоть Д о ситуа
ции, когда требуется 
подписать характеристику 
со словами «политически 
грамотеи».

На факультете функ
ционирует совет курато
ров, Однако все чаще 
вопрос о том, что и как 
должен делать куратор, 
подменяется вопросом: 
нужен ли куратор? По 
мнению студентов, если 
куратор активный, нерав
нодушный к жизни груп
пы, то нужен. Там, где 
числится формально — 
можно обойтись без него. 
Но вопрос не только в 
личности куратора. Кро
ме общих методических 
указаний, целесообразно 
было бы иметь конкрет
ный план работы курато
ра: когда и на какое ме

роприятие приити Вместе 
с группой, когда обсудить 
в группе тот или иной 
вопрос.

Там. где троечник, там 
чаще всего и идеологи
ческая инфантильность. 
Чем лучше учится сту
дент, тем выше, как пра
вило, уровень его идей
но-политического воспи
тания. Активизация ака
демической II научно-ис
следовательской работы 
— важнейшая задача. Од
на из форм активизации 
этой работы — отдель
ных, успешно овладе
вающих знаниями сту
дентов привлекать к 
работе над методически
ми пособиями как соавто
ров. Студентам младших 
курсов можно давать те
мы рефератов для науч
ной студенческой конфе
ренции, связанные с раз
работками кафедры.

Необходимо усилить ра. 
боту по правовому вос
питанию студентов. Орга
нами милиции был вы
явлен случай хранения и 
употребления наркотиче
ских средств. Немало 
случаев нелегального про
живания отчисленных сту
дентов в общежитии. 
Идеологическая работа в 
общежитии № 1 зачас
тую находится в обороне. 
Недопустима такая ситу
ация, какая была в про
шлом году, когда ордера 
выдавались лицам, ском
прометировавшим себя 
нарушениями правил об
щежития. Два -три де
сятка человек, склонных 
к употреблению спиртных 
напитков, нарушавших 
порядок и режим обще
жития, не должны полу
чить ордера,

В ноябре 1986 года на 
факультете была прове
дена общественно-полити
ческая аттестация. Недо
статочно была обеспечена 
организация, наглядность 
и гласность ОПП. Необ
ходимо усовершенство
вать систему аттестации, 
ввести перечень возмож
ных поручений с соответ
ствующими коэффициен
тами, проставлять набран
ные баллы в зачетную 
книжку. Действенность 
нынешней системы атте
стации встает под сомне
ние, когда пятикурсник 
перед экзаменом по на
учному коммунизму об
ращается за зачетом по 
ОПП, а в зачетной книжке 
почти ни у кого нет от
меток об аттестации.

Крайне необходимо из
менить систему социа
листического соревнова
ния между академически
ми группами, сделать ее 
более простой, эффектив
ной и наглядной.

В нынешних условиях 
особо важной является ра
бота по военно-патриоти
ческому воспитанию. Р а
бота эта в настоящее вре
мя ПОЧТИ III' проводится. 
Возможно, необходимо 
создать совет по военно- 
патриотическому воспита
нию, который бы опирал
ся на студентов, отслу
живших в армии. Летом 
прошлого года на прово. 
ды пришли всего восемь 
призывников, однако по
чти все они присылают 
письма на факультет, и ' 
бюро ВЛКСМ им отвеча
ет.

К. САФОНОВ,
секретарь бюро ВЛКСМ
МТФ.

Мы задали участни
кам «круглого стола» все
го один вопрос: «Что из
менилось в вашей работе 
после прошедшей отчет
но выборной комсомоль
ской конференции?»

С. Семендеркин, заме
ститель секретаря коми
тета комсомола:

— До конференции я 
был секретарем комсо
мольского бюро ФАВТ, 
теперь выбрали замести
телем секретаря комитета 
комсомола. У меня лич
но прибавилось опыта 
работы с людьми, да и 
самой работы прибави
лось... Есть свои трудно
сти, одна из них — это 
слабая исполнительская 
дисциплина. Допустим, на 
аппаратной я сообщаю сек
ретарям бюро какую-то 
информацию, они должны 
передать ее членам бюро 
и комсоргам, комсорги — 
комсомольцам своей груп
пы. Но такая цепочка

очень часто но срабаты
вает, информация до 
студентов так и не дохо
дит. А все потому, что 
кто-то, зачастую комсор
ги групп, — неисполни
тельные ребята.

A. Даничев, секретарь 
комитета комсомола:

— Мне трудно судить 
об изменениях в комите
те комсомола с позиции 
секретаря.

Е. Вишняков, секретарь 
бюро ВЛКСМ АТФ:

— Изменения есть: 
меньше пустых звонков, 
бумажной работы, боль
ше возможности нормаль
но работать.

B. Уколов, секретарь 
бюро ВЛКСМ ЭМФ:

— Текучка, может, и 
уменьшилась, но все рав
но занимает много вре
мени. А поэтому н не
когда осуществлять ка
кие-то свои идеи, инициа
тивы. Что изменилось в 
работе бюро? Строже ста

ли спрашивать с членов 
бюро и с комсомольцев 
факультета за невыпол
нение общественной рабо
ты.

1V1. Шустров, секретарь 
бюро ВЛКСМ ФАВТ:

— После отчетно вы
борной комсомольск ой 
конференции у нас при
бавилось ответственности 
за свои слова.

A. Иванов, заместитель 
секретаря к о м ит  ет  а 
ВЛКСМ:

— А что должно было 
измениться?

Если условия для ра
боты, права и обязанно
сти остались те же самые, 
что можно изменить?

B. Кисляк, студент 
группы МТ55-4:

— В группах вся ком
сомольская активность 
проявляется в том, что
бы сдать взносы и по
присутствовать на комсо
мольском собрании.

C. Цыпленков, замести

тель секретаря бюро 
ВЛКСМ МТФ:

— Чтобы активизиро
вать общественную рабо
ту в группах, мы в бюро 
заслушали всех перво
курсников. Как они вы
полняют свои обществен
ные поручения, какую 
работу хотели бы выпол
нять, отвечали на их воп
росы. Все решения бюро 
освещались в стенной 
печати.

Некоторые участники 
«круглого стола» недоу
мевали: почему после
конференции комсомола 
ская работа должна вдруг 
резко измениться? Поче
му точкой отсчета нужно 
считать конференцию? 
Вот пройдет XX съезд 
ВЛКСМ, тогда можно бу
дет говорить о серьезных 
переменах. Съезд прошел. 
Разговор будет продол
жен.

М. ТАСКИНА.

--------------- П родолж аем разговор

Обрели или потеряли?
В нашей газете опуб

ликована заметка В. В. 
Кошманова «Все ли мы 
делаем?» Эта замет
ка — отклик на статью 
газеты «Правда» «Обре
ли или потеряли?» Се
годня раздумьями по по
воду вопроса, как и кого 
отчислять из студентов 
из вуза, делится С. А. Та
расов.

В газете «Правда» ос
новная мысль публика
ции сводилсь к тому, что 
отчислять студентов, име
ющих академические за
долженности, надо не фор
мально: не сдал вовремя 
один экзамен — и прощай, 
вуз. Эта травма останет

ся с человеком на всю 
жизнь. А если он отстал 
в учебе по уважительным 
причинам, не являясь 
злостным лентяем и про
гульщиком?

Сейчас идет ломка
привычных стереотипов, 
перестройка высшей шко
лы. Стране нужны высо
коквалифицированные спе
циалисты, и право пре
подавателей решать: до
стоин ли тот или иной 
студент носить звание 
советского инженера. Но 
и товарищи по учебе не 
должны стоять в сторо
не, проявлять коллекти
вистские качества. Не
ужели им совсем безраз-

КТО, ЕСЛИ НЕ ЛИДЕРЫ ?
(Начало на 1-й стр.)

ния кадровой политики, 
участие студентов в рабо
те советов факультетов, 
совета института, в сове
тах, курирующих развитие 
новых направлений науки 
и ‘ техники, с одной сторо
ны, позволит более успеш
но решить проблемы под
готовки комсомольских 
кадров, с другой стороны 
— это реальная возмож
ность учета мнения студен
тов при оценке качества 
работы преподавателей и 
администрации.

Приведу пример. В на
стоящее время в институ
те создано множество при
кладных программ для 
тех или иных инженерных 
расчетов на ЭВМ. Внед

рение каждой такой про
граммы* в учебный процесс 
мы воспринимаем подчас с 
ликованием. Тщательно 
учитываем такие факты 
при подведении итогов соц
соревнования, при аттеста
ции или переизбрании 
преподавателей.

Однако у студентов уже 
сейчас есть мнение, что 
использование в учебном 
процессе некоторых, пусть 
даже хороших, программ 
наносит лишь вред при 
изучении учебных дисцип
лин — либо методическое 
обеспечение слабое, либо 
организационные вопросы 
использования ЭВМ реше
ны плохо. Видимо, необ
ходимо тщательно оцени
вать апробацию средств

НА ПРАЗДНИКЕ 
ГРУДА

На своем заседании 
профком студентов решил

провести субботник в 
нашей столовой. Ребята 
дружно поддержали это 
предложение. Но пришли 
па субботник всего семь 
человек. Засучив рукава, 
принялись очищать от 
мусора подвальное поме
щение. Своим примером

пас вдохновил на удар
ный труд председатель 
профкома В. И. Половин- 
кин. Впечатление сложи
лось такое, что здесь 
давно не убирали, скла
ды были в запущенном 
состоянии. Мы нагрузили 
две машины мусора. Ра

ботники столовой остались 
очень довольны нашей 
работой, они поблагодари
ли нас за помощь и 
угостили вкусным обет 
дом.

Г. ЛОГВИНОВ, 
студент МТФ.

Фото В. Голубцова.

лична судьба однокурс
ника? В свете норм сту
денческого самоуправле
ния группа может и обя
зана взять на себя ответ
ственность и принять 
участие в решении де
каната: отчислять ли сту
дента после «провала» на 
экзамене.

Меня взволновал такой 
случай: студент третьего 
курса отчислен из инсти
тута за несдачу политэко
номии. За два с полови
ной года учебы он оси
лил без «завалов» мате
матику, физику, начер
талку, сопромат и еще 
много других сложных 
дисциплин. И вдруг вы
ясняется, что не смог 
сдать политэкономию. Я 
хочу быть верно понятым: 
я не против политэконо
мии и против положи
тельной оценки за незна
ние. Считаю, что в осно

ве этого случая лежит 
бесчеловечность.

Легче всего исполнить 
приказ, чтоб другим было 
неповадно. А где же твор
чество, о котором мы все 
уши прожужжали? Ил' 
оно применимо только'"^ 
там, где дело имеют с 
железками, а не с живым —' 
человеком? Назову дей
ствующих лиц: студент
(по приказу — бывший) 
автотранспортного фа
культета Попков не сдал 
экзамен преподавателю 
политэкономии Красико
вой. В деканате говорят, 
что приказ уже издам и 
исправить ничего нельзя.

С. ТАРАСОВ, 
преподаватель кафед
ры МиТОМД.

ВТ в учебном процессе. 
Необходим соответствую
щий контроль со стороны 
совета по САПР и ВТ е 
обязательным участием 
студентов.

Эффективность участия 
студентов в управлении 
института будет зависеть 
от требовательности ком
сомольской организации к 
своим представителям в 
советах и в органах уп
равления, а также от под
держки комсомольцев и 
требовательности по отно
шению к ним со стороны 
коммунистов, работающих 
в этих же органах.

Как это ни парадоксаль
но, но как секретарю ко
митета ВЛКСМ мне бы хо
телось, чтобы студенческое 
самоуправление в нашем 
институте развивалось не 
по пути создания каких- 
либо новых органов само

управления, пусть даже с 
большими полномочиями, 
а по пути расширения прав 
студентов в существующих 
органах управления вуза.

Отмечу еще один пуи 
повышения авторитет! 
комсомола в институте — 
путь привлечения комсо
мольцев к управленческим-^ 
вопросам, конкретным де
лам. Речь идет об исполь
зовании так называемых 
«молодежных приказов» — 
постановлений комитета 
комсомола, которые со
провождаются соответст
вующим приказом ректора 
по институту. Эта сравни
тельно новая форма в на
шем вузе еще не приме
нялась.

А. ДАНИЧЕВ, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ.
(Из выступления на от
крытом партсобрании).
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Исследуем,
разрабатываем,

внедряем...
На XXIX научно-тех 

ническую конференцию 
студенты ЭМФ иредета 
вили доклады по резуль
татам своих работ, вы
полненных во время уче
бы в институте, всего 102 
доклада. Интересно ка
чественное изменение со
держания студенческих 
работ по сравнению с ра
ботами предыдущих лет: 
применение ЭВМ, тема
тика промышленных пред 
приятий, внедрение раз
работок.

На ЭМФ уже три ме
сяца работает наладоч
ная лаборатория ЦТО — 
центра технического об- 
с л у ж и в а п и я станков с 
ЧПУ, которая стала цент
ром притяжения внима
ния студентов специаль
ности 0628. Под руко
водством доцента В. И. 
Титовича здесь выполня
ют интересные и очень 
сложные исследования. 
А. И. Фомин, дипломник 
вечернего о т д е л е н и я 
(группа В 14-3), выполнил 
разработку и заканчивает 
изготовление диагности
ческого стенда.

В. И. Исаков, тоже 
дипломник, который раз
работал и изготовил ди
агностический стенд для 
наладки системы управ
ления шаговым электро
приводом станка «Кем- 
тор», который состыковал 
с микроЭВМ «Электро
ника-60». Рядом с ним 
работал в течение года 
студент 1 курса (группа 
ЭМ 46-2) В. Кащеев ста
рательно и с увлечением.

В лаборатории нашел 
для себя интересное дело 
и Н. А. Киселев (группа 
ЭМ 42-1), занимающийся 
исследованиями с 3-го кур- 
са. Его работа — частот
ный электропривод в 
станке с ЧПУ с микро
ЭВМ, о которой он доло
жил на секции «Автома
тизированный электропри
вод» конференции.

Студенты С. Карку- 
нов (ЭМ 42-2), Г. Нико
ненко, С. Встовский (ЭМ 
43-1) несколько лет за
нимаются исследованием 
на ЭВМ магнитных но
лей н оптимизацией гео
метрии конденсаторного 
двигателя, который с не
терпением ждут на Див
ногорском заводе НВА. 
Руководит исследования
ми доцент А. Л. Встов
ский.

На заседаниях секции 
«Электрические станции»

студенты докладывали об 
исследованиях проблем 
эксплуатации электриче
ских станций, надежно
сти их работы. В. Беля
ев еще на 4-м курсе за
интересовался вопросами 
релейной защиты и под 
руководством доцента 
А. А. Егонского работал 
но созданию устройства 
для определения места 
повреждения ЛЭП. Уст
ройство было исследовано 
на модели в лаборатории, 
а результаты исследова
ния будут доложены в 
июне на ГЭК, на уровне 
дипломного проекта.

Заслушаны также док
лады, посвященные охра
не окружающей среды 
(студенты О. Астрахан
цева, И. Назарова, руко
водитель В. П. Возовик), 
изучению техники за ру
бежом (студенты К). Мо
розов, А. Сморода, руко
водитель В. А. Тремясов), 
решению задач на ЭВМ 
(студенты И. Гусева, Л. 
Коновалова, руководи
тель М. Д. Чижова).

Интересна и актуальна 
работа студентов группы 
ЭМ 22-1 М. Першина, И. 
Орлова и Н. Ковалева 
(ЭМ 22-2) по примене
нию электрокотельных с 
тепловым аккумулирова
нием для животноводче
ских ферм. Они иссле
дуют эту проблему вто
рой год и обосновывают 
необходимость аккумули
рования тепла в электро
нагревателях сельскохо
зяйственных потребите
лей в часы минимума на
грузки энергосистемы. Ру
ководит работой профес
сор В. А. Трошин.

Студенты С. Федченко 
и Е. Долишный (группа 
В 12-1) доложили об уст
ройстве для индивидуаль
ной компенсации реак
тивной мощности (руко
водители доцент К). II. 
Попов и А. К) Южанни- 
ков), на которое получе
но положительное реше
ние на выдачу авторско
го свидетельства.

Прочитаны доклады по 
алгоритмам и програм
мам расчетов токов ко
роткого замыкания сту
дентами Е. Тонконоговой,
С. Шарко группы .’ОМ 
22-1 (руководитель Л. С. 
Снненко).

ПОБЕДИТЕЛЬ
ОЛИМПИАД

Знакомьтесь: это Воло
дя Коровиной, студент 
группы 25-1 факультета 
автоматики и вычисли
тельной техники. С пер
вого взгляда видно, что 
он скромный и неуныва
ющий парень.

Удивительно: как и
когда он все успевает? 
Володя неутомим в уче
бе и общественной рабо
те. Умеет все совмещать 
и распределять в соот
ветствии со своими воз
можностями. В любом 
мероприятии факультета,

группы в числе активис
тов отмечают и Володю. 
Например, во время про
ведения ' недели ФАВТ 
он пел в бригаде клоу
нов так, что всем было 
весело и интересно. Уча
ствовал в КВН. Он и 
спортсмен, и отличный 
студент. Прежде увлекал
ся плаванием, сейчас лю
бит поиграть в футбол. 
Обидно, что для более 
серьезных занятий спор
том не хватает времени: 
В. Коровичев занимает
ся НИЕС на кафедре вы
числительной техники под 
руководством заведующе
го лабораторией Влади
мира Солдатова. Занятия 
в лаборатории приносят 
Володе глубокое творчес
кое удовлетворение.

Уже второй год он 
принимает участие в олим
пиаде института по выс-

О ВСЕСОЮЗНОМ съез
де кардиологов, прошед
шем осенью 1986 года в 
Колонном зале Дома сою
зов под председательст
вом министра здравоох
ранения академика Чазо
ва, рассказала заведую
щая кафедрой госпиталь
ной хирургии КГМИ 
Ирина Кирилловна Тол- 
стихина во время очеред
ной встречи в лаборато
рии кафедры физвоспи
тания (научный руководи
тель — доцент О. Н. Мо- 
сковченко) в рамках дней 
науки. Такие занятия со-

роль. Недавно мы обсле
довали лыжника, на ко
торого тренер и спортив
ная общественность Кра
сноярска возлагают боль
шие надежды. Мнение 
врачей и мое однозначно: 
спортсмена надо лечить, 
а не наращивать рекорды, 
которые, кстати сказать, 
в последнее время не 
очень-то и растут. Налицо 
явная патология —■ сер
дечные изменения на 
уровне постинфарктных. 
Но сам спортсмен и его 
тренер и слышать не хо-

шей математике и ооа 
раза стал победителем! 
Конечно, трудно занять 
первое место в институ
те в олимпиаде, и ны
нешний успех подтвердил, 
что не случайно: уровень 
знаний Коровнчева, как 
отмечает доцент В. Д. По- 
дуфалова, очень высок. То 
же подтверждают другие 
преподаватели. А если по
наблюдать за Володей во 
время решения конкурс
ных заданий, то увидишь, 
что любая задача дается 
ему легко и довольно 
быстро.

Первую сессию Володя 
сдал с одной четверкой, 
две последующих — 
только на пять! На воп
рос, трудно ли учиться в 
вузе, Володя с улыбкой 
отвечает: «Не очень.
Только перед сессиями 
испытываю напряжен
ность».

Скоро В. Коровнчева и 
других его сверстников и 
товарищей по учебе мы 
проводим на службу в 
ряды Советской Армии. 
Успешной тебе учебы и 
службы, Володя!

На снимке: В. Корови
чев — отличник учебы. 

Фото В. Голубцова.

Т. РУДАЯ, 
студентка ФАВТ.

С т о ч к и  з р е н и я  в р а ч а

М. МУРАХОВСКАЯ, 
профессор кафедры 
ЭПП.

трудников лаборатории и 
преподавателей кафедры 
проводятся ежемесячно в 
форме «круглых столов», 
лекций-бесед.

И. К. Толстихина очень 
живо и интересно рас
сказала о достижениях 
современной кардиохи
рургии, о перспективах 
развития спортивной ме
дицины, медицинском 
контроле за физкультур
ными занятиями.

— Мы, врачи вуза, пока 
плохо знаем ваши проб
лемы, — сказала Ирина 
Кирилловна, обращаясь к 
тренерам. — Случается, 
что девочки и мальчики 
становятся больными, ос
тавив большой спорт, ко
торый и призван делать 
людей сверхсильными, вы
носливыми, здоровыми. 
Почему так происходит? 
Ответ в каждом конкрет
ном случае нужно искать 
сообща, и это непросто. 
Ответственность за здо
ровье спортсменов лежит 
на врачах, а в первую 
очередь — на спортив
ных тренерах. Но и лич
ность самого спортсмена 
играет не последнюю

тят о том, чтобы оста
вить большой спорт.

Кардиологическая слу
жба в нашем крае дей
ствует уже двадцать лет, 
создана стройная система 
диагностики и ведения 
больных с сердечной не
достаточностью, инфарк
том миокарда, использу
ется современная высоко
классная аппаратура, в 
том числе отечественная, 
новые лекарств е н н ы е  
средства, совершенству
ется система реабилита
ции больных. Ирина Ки
рилловна познакомила 
слушателей с новыми ме
тодами лечения атеро
склероза (гиперхолестери- 
номия), сердечной недо
статочности (ультрафиль
трация), тромбоза пери
ферических сосудов (ла
зеротерапия), артериаль
ной гипертонии и инсуль
тов, повторных инфарк
тов миокарда (по прог
нозам эффективным мо
жет быть прием аспири
на через день по 0,6 г). 
Она подробно рассказала 
о факторах риска, приво
дящих к сердечно-сосу
дистым заболевай и я м,

опасным среди них явля
ется гиподинамия. К мо
менту окончания пуза 
здоровье многих студен
тов ухудшается: 15 — 20
проц. их находятся в бо
лезненном состоянии. «Я 
иногда на занятиях по по
недельникам задаю сво
им студентам — буду
щим медикам вопрос; кто 
вчера был на природе? 
В ответ слышу: у нас ре
бенок, была стирка, убор
ка. Неумение органи
зовать свой досуг, без
грамотность и бескульту
рье в этом вопросе очень 
огорчают. Начинаю при
водить примеры, делить
ся опытом: разве нельзя 
поехать за город вместе 
с ребенком, а стирку и 
уборку распределить по 
оудни'м дням'/ Привычка 
к пассивному отдыху 
чревата, как говорят ме
дики, неблагоприятным 
прогнозом».

Студенты и спортсме
ны в основном проходят 
врачебное обследование в 
случае болезни, здоровы
ми же никто не занима
ется. Назрела необходи
мость ввести автоматизи

рованную систему обсле
дования, при которой 
оцениваются физическое 
развитие студента, его 
нервно - психический ста
тус. Недавно нашей ла
боратории проректором по 
научной работе В. А. Тро
яном выделена ЭВМ клас
са «Искра» для внедре
ния АСУ «Здоровье». В 
КИЦМе разработана про
грамма, в которой оце
нивается общая активность 
студента, надо идти по 
этому пути в каждом вузе.

Недавно в лаборатории 
О. Н. Московченко со
стоялась встреча с кан
дидатом медицинских на
ук Кунгурцевым. Он рас
сказал о природе сна и 
сновидений. В рамках ме
сячника науки в лабора
тории проведены беседы, 
встречи, лекции, обсле
дования студентов - спорт
сменов КрПИ, техникума 
физкультуры и ДЮСШ. 
Большую работу в этом 
направлении провели врач 
лаборатории В. И. Зыко
ва, преподаватели кафед
ры физвоспитания В. В. 
Иваницкий, В. И. Зыря
нова, А. В. Буга, Ю. А. 
Вогащенко, А. В Конев, 
Г. Чебокчинов.

Л. АНТОЛИНОВСКАЯ.
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К А К  С Т А Т Ь  К О Н С Т Р У К Т О Р О М
«Кадры решают все!» 

— этот лозунг созвучен 
начатой в стране пере
стройке, помогающей смо
треть на многие аспекты 
жизни по-новому.

Как повысить произво
дительность труда, чтобы 
приблизиться к темпам 
промышленного развития 
Японии, где на предприя
тиях можно встретить 
тот же лозунг? Думается, 
что у нас кончаются вре
мена, когда вместе с ди
пломом выпускник полу
чал твердый оклад. И, ви
димо, вскоре дипломом 
свою профнепригодность 
прикрыть будет весьма 
трудно, поэтому нынеш
ние студенты должны 
быть в первую очередь 
сами заинтересованы в пе
рестройке их подготовки.

Мне довелось руково
дить дипломными проек
тами выпускников КрПИ,

которые защищались на 
нашем предприятии. Увы, 
будущие инженеры на 
предзащите порой не 
могли назвать удельный 
вес воды...

Какими же качествами 
должен обладать инже
нер-конструктор? Умени
ем абстрактно мыслить, 
представлять в уме про
странственное изображе
ние предметов и в сооб
ражении создавать (ви
деть) эти предметы. Уме
нием чертить п в проек
циях изобразить плоды 
пространственного вооб
ражения. Скрупулезно 
знать нормативно-техни
ческую литературу, а 
также представлять: как, 
на каком оборудовании 
можно изготовить заду
манную деталь, сборку, 
т. е. быть хорошим тех
нологом. Ну, и конечно, 
следить за информацией,

за техническими новин
ками из самых разнооб
разных источников. Уметь 
изобретать и оформлять 
заявки на предполагаемые 
изобретения и рационали
заторские предложения.

Уметь работать и ла
дить с людьми. Разрабо
танная документация дол
го согласовывается с за
интересованными служба
ми, поэтому нужно уметь 
находить компромиссные 
решения и твердо стоять 
на своем, если в против
ном случае может Сост
радать качество изделия.

Уметь планировать 
свою работу, составлять 
график выпуска докумен
тов, видеть в работе по
явившееся «узкое» мес
то. в нужное время «за- 
параллелить» работы на 
техников.

Уметь разрабатывать 
множество вариантов кон

струкций и находить из 
них рациональную. В эти
ческом плане — добро
желательно воспринимать 
критику, уметь стать на 
точку зрения оппонента, 
если качество разработки 
выигрывает. ’

Нужно научиться про
изводить расчеты, поль
зуясь технической литера
турой, делать самому до
пущения н упрощения в 
расчетах; видеть главное 
и не «утопать в мелочах»; 
работать на ЭВМ и вла
деть элементами САПР; 
разбираться в компьютер
ной технике.

Ну, а также необходи
мо иметь чувство юмора 
— быть иногда «козлом 
отпущения», делать все и 
за всех и даже некоторую 
нелепую (бывает на пер
вый взгляд) работу из-за 
заорганизованности в наш 
напряженный век.

Находить выход из лю
бого положения, к любо
му "сроку уметь предста
вить максимум полезной 
информации и прорабо

ток для принятия реше
ния.

Обладать обостренным 
чувством нового. Даже из 
недостатков уметь из
влечь положительный эф
фект. Быть патриотом 
своего дела и предприя
тия, стремиться делать 
Все возможное для повы
шения уровня разработок.

Вообще следовало бы 
разработать своеобразную 
программу Подготовки 
студентов к конструктор
ской работе с учетом ого
воренных здесь качеств, 
необходимых для конст
руктора. Для этого нуж
но практиковать привле
чение старшекурсников к 
исполнению договорных 
работ с предприятиями, 
на которые они предва
рительно сориентирова
ны. Вузы должны иметь 
ряд базовых предприятий 
и договора о сотрудниче
стве, где ответственными 
исполнителями были бы 
студенты.

Нужно смелее внедрять 
новые формы обучения,

разрабатывать тесты с 
описанием ситуаций и 
предлагать студентам ис
кать решения, меняя ус
ловия по ходу «игры».

Пора покончить с «зуб
режкой». От студента 
должна быть отдача и 
первую очередь по на
правлению выбранной спе
циальности и на базовом 
предприятии. Кстати, на 
сельхозработы студенты 
могли ездить вместе с 
работниками этих пред
приятий, они же могли 
бы участвовать в строй
отрядах по строительству 
соцкультбыта этих пред
приятий, да н жилищные 
вопросы студентов 
будущих специали с т о  в 
этих предприятий — мо
гли бы решаться за счет 
этих производств посред
ством предоставления им 
мест в МЖК. Когда сту
денты увидят ощутимую 
пользу от своей будущей 
работы, то у них возрас
тет и интерес к учебе.

В. ДВЙРНЫИ, 
инженер.
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6 ОПЕРНОМ —  ПРЕМЬЕРЫ
...В давние времена 

на Севере жило племя 
мирных и трудолюбивых 
людей. Мужчины ходили 
на охоту, ловили рыбу; 
женщины помогали мужь
ям, растили детей. Л ве 
черамн они собирались у 
костра и слушали сказки 
тундры. Одна из них, о 
том, как люди чуть было 
не лишились огня,'— сим
вола жизни и тепла, и 
какие испытания им при
шлось вынести, чтобы вер
нуть огонь и благосклон
ность Солнца, расскажет 
новый балет-легенда «Я 
найду тебя, Б е л ы й 
Олень!».

Балет написан специ
ально для Красноярского 
театра оперы и балета и, 
по словам композитора, 
явился попыткой возро-

I Остановку спектакля 
осуществляют: дирижер
Александр Косинский, ба
летмейстер Сергей Федя- 
1ШН, выпускник ГИТИСа 
им. Луначарского (ото 
будет его дипломной р а 
ботой), художник Генрих 
Арутюнов.

И последней премьерой 
9-го творческого сезона 
театра станет новая по
становка оперы П. И. 
Чайковского «Иоланта» 
по драме датского поэта 
Г. Герца «Дочь короля 
Рене».

В мировом музыкаль
ном театре есть оперы, не 
претендующие на блеск

властвует Музыка! Такая 
опера подобна инструмен
тал!,пой миниатюре, р о 
мансу — в ней, как в 
бриллианте, все отточено 
и доведено до высшего 
совершенства, п о л н ы 
смысла каждый звук и 
интонация. Одна из луч
ших среди таких камер
ных опер — «Иоланта» 
Чайковского.

...За высокими степа
ми замка в горах живет 
слепая Иоланта. «Святая 
ложь» ее отца — короля 
Рене — охраняет ее от 
всего земного: он уверил 
ее, что все незрячи, как

Человеческое счастье, 
стремление к добру и 
свету — основная тема 
всех творений • Чайков
ского. Поэтому его и
привлекла- пьеса Г. Гер
ца. В ней он нашел ту 
же «интимную, но силь
ную драму», которая жи
вет в других операх. Б 
ней как в фокусе сосре 
доточились нити преемст
венности, идущие от ли
рики «Евгения Онегина» 
и глубокой психологич
ности «Пиковой дамы».

Постановку осуществ
ляют: Герман Муратов — 
дирижер, режиссер — 
выпускник ГИТИСа Вла- 
димир Ящук, художник 
— Елена Гоголева.

Л. ДАДИАНИ.

ФИЗНКА И ЛИРИКА
Всегда в пути и вечно в поиске доцент кафедры 

физики нашего института В. В. Кошманов. Зная, 
что дети легко усваивают стихи, он решил весь 
курс общей физики излагать в стихах. В будущем 
он планирует переложить стихотворный текст на 

музыку в стиле рок-металл, рок-диэлектрик или 
рок-полупроводник. Работа продвигается успешно. 
Предлагаем вниманию наших читателей отрывки из 
будущей «Поэтической физики» и пожелаем Ва
силию Владимировичу успеха в физических за- 
рифмовках.

ПЕРВЫЙ з а к о н  н ь ю т о н а
Если в какой-то системе отсчета на тело

не действует сила, ' 
То ускоренья оно не получит, хоть к богу взывай. 
Что за система такая, тебя если вдруг бы спросили: 
Инерциальной системой ее ты теперь называй.

Рассказал бы тебе,
что якобы 

Состоим мы все из
МЕХАНИЧЕСКАЯ

РАБОТА

дить традиции романти
ческого балета с элемен
тами фантастики, фее
рии, заложенные в свое 
время авторами «Жар- 
птицы» н «Шурале».

постановки, не привлека
ющие звучностью п зре
лищностью хоровых и ба
леты,1х сцен, сюжет их 
прост, без интригующих 
событий. Чем же они нас 
привлекают, чем дороги?

Отпет прост: п них

она. Случайно проникший 
в замок рыцарь Водемон, 
полюбив Иоланту, откры
вает ей правду, востор
женно рассказывает о 
прекрасном свете — веч
ном источнике радости и 
счастья...

НА СНИМКАХ: солист
ка театра оперы й балета 
Тамара Ивановна Пронина 
исполняет любимые арии 
в общежитии № 4 сту
дентам ФАВТ.

Фото J1. Шостак.

Друг сказал мне:
«Коль хоть отдохнуть, 

Позабыть все земные
заботы, 

Умножай тогда силу
на путь 

И в итоге получишь
работу».

Умножать я могу, но учти, 
То, что жизнь

надо мной подшутила: 
Если сила есть —

нету пути, 
Если путь есть —-

отсутствует сила.

ПРИНЦИП ФЕРМА
С оптикой кто не знаком, 

тот, знаю, ответит, 
Что от свечи луч бежит 

так, как хочет свеча. 
Только рожденный летать, 

наблюдая, заметит: 
«Минимум времени» — 
это девиз светового луча.

МОЛЕКУЛЯРНО
КИНЕТИЧЕСКАЯ

ТЕОРИЯ
Если б п физике,

я кумекал.

З Н А К О М Ь Т Е С Ь : »
Группа «Каприз» об

разовалась и 1980 году 
la базе распавшегося 
ША. Сначала Павел 
эевкун (лидер гитара), 
>атем Олег Старцев 
ударные и впоследствии 
руководитель группы) 
-.тали участниками во
кально - инструментальпо- 
•о ансамбля радиоте.хпи- 
tecKoro факультета. С
приходом же Андрея Яко- 
ченко (бас-гитара) в на
чале 1986 года оконча
тельно сформировался 
юстав.

«Каприз» — не фор
мально собранный музы
кальный коллектив, а
ррганизацня единомыш
ленников, увлеченных со
временной музыкой, в

частности, роком.
На прошедшем в но

ябре 1986 года конкурсе 
политической и граждан

ской песни в КрПИ кол
лектив завоевал призо
вое место, был рекомен
дован к участию н го
родском фестивале поли
тической песни. Жюри 
по праву отметило хоро
шие вокальные способно
сти Эдуарда Юрова (кла
вишные, вокал), вручив 
ему Почетную грамоту.

Фонограмма с записью 
конкурсных композиций 
вошла в одну из про
грамм Московского радио. 
Коллектив ВИА благода
рен за помощь декану 
РТФ Ю. П. Саломатову, 
а также факультетским 
комсомольским и профсо
юзным организациям.

В ближайших планах 
группы выступление на 
городском смотре ВИА.

О. СТАРЦЕВ, 
руководитель группы.

молекул,
И притом

совсем одинаковых. 
Даже, более того,

фактически 
Не стоят они ни

минуточки. 
Вечно движутся

хаотически. 
Уверяю, это не шуточки.
СВОБОДНОЕ ПАДЕНИЕ 

ТЕЛ
Лечу свободно в поле

тяготенья, 
(Всевышний массы

не успел лишить), 
И ускоряюсь каждое

мгновенье, 
Только не знаю, есть ли 

смысл спешить?
СПЕЦИАЛЬНАЯ

ТЕОРИЯ
ОТНОСИТЕЛЬНОСТИ

Сказал мне друг,
что скорость света 

Из всех возможных
максимальна. 

Конечно, я не верю в это, 
Мой друг, конечно, —

ненормальный. 
А сам к стене иду так

робко,
И на сомненья жду ответ. 
А — будь что будет.

Нажал на кнопку — 
И вот ни скорости тебе, 

ни света.
ВТОРОЕ НАЧАЛО 
ТЕРМОДИНАМИКИ

Я с работы пришел.
Утомился немного. 

Не успел и присесть, 
не успел стереть пот. 

«Борщ готов, — мне 
жена заявляет

престрого. — 
Ешь скорее, а то

энтропия растет».

ТЕОРИЯ 
БЕЗ НАЗВАНИЯ

А вчера осенило меня — 
Удивительно это:
Тьма ведь тоже бежит

от огня 
Со скоростью света!
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П Р Е Ж Д Е  ЧЕМ
Луна растеклась

мгновенно, 
Как по телу внезапный испуг, 
11 испариной небо

покрылось. 
И на доме соседнем

антенна,

Изогнувшись в огромный
крюк,

За чыо-то звезду уцепилась. 
Дом соседний в зевоте

тягучей,
Блестя рядом зубов золотых, 
На втором этаже и на пятом, 
Изошелся. А тополь

скрипучий, 
За забор ухватившись, затих, 
Щекоча ветер чубом

косматым. 
Кто-то долго хрустел

под окном 
Новорожденным снегом иль 

солью,
Иль морковину кто-то жевал.

Оля Мягкова окончила в 
прошлом году школу с эс 
тетическим уклоном в Ака
демгородке. Работает кор
ректором редакционно-изда
тельского отдела нашего 
вуза, готовится к поступле
нию в Литературный инсти 
тут им. Горького. Предлага 
ем вашему вниманию под
борку стихов юной поэтес
сы — это ее первая публи
кация.

М Е Ч Т А Т Е Л Ь Н И Ц А
Я не желаю

бесследно сгинуть, 
Чтоб — вздохи и скорби, 

и те недолго,

Чтоб стать мне безгрешною 
в памяти доброй, 

Той, что мечтала
Помпеи воздвигнуть, 

Сселив туда всех
арендаторов морга, 

Иль средь снобов
пожить ядовитою коброй. 

И хотелось мне ласки,
любви заодно 

К тому, чтобы —
жало, клинок и труба, 

Но ясно, как день, —
не дано, не дано: 

I laxypa слаба, для битвы,
бесспорно, слаба, 

Ей под силу лишь
воспитать, 

Чтоб за версту было видно, 
Что мальчик — упрям,

своенравен, как мать, 
А девочка — нежна и

беззащитна.

НАЧАЛО ЗИМЫ
В обычное раннее утро 
Зимою запахло так явно, 
Что сделалось не по себе: 
Морозный туман и колючий 
У горла стал поперек.
И вилась небесная пудра, 
Сыпалась равнодушно и

плавно, 
Оседая чехлом на тропе. 
Дерева — снеговые кручи — 
Вздымались от самых ног 
И в сизую высь

устремлялись, 
Где солнце в ладонях тумана 
Билось, словно яйцо в

кипятке. 
А мы, будто чужие,

прощались, 
Коли так расставались

странно,

Может, лось к нам
пробрался с трудом 

Поделиться лесною болью, 
Иль какой человек заплутал? 
Столб фонарный в метели

колышется, 
И голос, справедливый,

незнакомый.
Что рука не тянулась к руке. 
Я сама не сдержалась:

«Ну что ж ты молчишь? 
Даже псина в разлуке,

хозяина помня, тоскует!» 
Ты, задумчиво глядя в

рассветную тишь, 
«Зима. — отвечал. —
И крестьянин уже

торжествует...»

На двух хищных
встревоженных птиц, 

Забившихся в сумрак век, 
Пали тени колючих ресниц — 
И свет ночника померк.
И пока равнодушно,

раскованно 
Вы внимали пустым словам, 
Мое сердце уж было

расклевано 
И растерзано на смех вам.

Все ближе, все призывней, 
все страстней. 

Таким мир заоконный
слышится, 

Таким видится мир
заоконный, 

Прежде чем растворюсь
я во сне.

Для тех,
кого одарю

Несказанным,
несметным богатством, 

Все сокровища стаи галактик 
Станут ничем

в сравнении с улыбкой 
И профилем

задумчивым моим.
Для тех,

кого я бегу,
Все несчастья,

трагедии мира, 
Несть которым числа, 
Стали ничем

в сравнении с улыбкой 
И профилем

задумчивым моим.

За редактора 
Ю. В. ВИДИН.
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